
Фонд поддержки предпринимателей Югры помогает начинающим и поддержи-
вает успешных предпринимателей в развитии малого и среднего бизнеса в це-
лях обеспечения роста благосостояния и качества жизни населения Югры. Так-
же Окружной Бизнес-Инкубатор способствует устойчивому развитию малых 
предприятий в ранний период их деятельности. Совместно эти организации 
формируют работу «Молодежного Бизнес-Инкубатора». В 2011 году воплотили 
в жизнь проект по обучению основам предпринимательской деятельности уча-
щихся 10-11 классов. Для старшеклассников проводятся профориентационные 
курсы «Азбука Бизнеса» с целью ускоренного приобретения навыков, необхо-
димых для образовательного и профессионального самоопределения. 
В городе Екатеринбурге курсы преподают за высокую плату, а в Ханты-
Мансийском округе обучение по данной программе бесплатно с целью развития 
в округе малого бизнеса. Программа проходит в форме коучинга, а преподава-
тель называется коучем. Его задача – побуждать учеников к действию. На роль 
коучев было много претендентов. Отбор шел по конкурсу. Победители прошли 
курсы и стали настоящими коучами. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

МОЛОДЕЖНЫЙ БИЗНЕС-ИНКУБАТОР  

ЮНЫЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ ЮГОРСКА 



 

Интервью с коучем Региной Егоровой 

В городе Югорске коуч – Егорова Регина. Ей нравится общение со школьниками, 
так как образование у Регины педагогическое. К тому же она – молодой предприни-
матель. Ее фирма «делает деньги из воздуха», как любит говорить Регина. На самом 
деле праздничное агентство «Воздушная фантазия» занимается украшением поме-
щений воздушными шарами. 
 Регина, расскажите, пожалуйста, как Вы стали предпринимателем? 
 Однажды вечером мы рассуждали с подругой Юлией о том, что есть такой бизнес 

– украшение шарами. Только через несколько месяцев мы поняли, что это может 
приносить нам неплохую прибыль и решили обратиться в Фонд поддержки пред-
принимательства. Нам помогли. Мы написали бизнес-план, взяли кредит и откры-
ли первый офис. 

 Были у Вас трудности с открытием своего дела? 
 К счастью, мы не встречали преград на своем пути. Оформление новой организа-

ции, аренда помещения – все прошло легко.  
 Предпринимательство по определению – деятельность на свой страх и риск. Был 

у Вас какой-либо страх? 
 Мы были уверены в своих силах. Нас, конечно, посещали сомнения, поэтому мы 

взяли небольшую сумму кредита для открытия. Я и Юлия по образованию педаго-
ги, но мы рискнули, о чем сейчас не жалеем.  

 Вы конфликтуете со своей подругой на почве совместного ведения бизнеса? 
 Мне часто задают этот вопрос, а я с гордостью отвечаю: «Мы не ссоримся»! 
 Как Вы видите свою карьеру в будущем? 
 Человек всегда недоволен собой. Сейчас, имея свой бизнес,  я хочу развития. В 

будущем возможно все, даже совсем другой вид бизнеса. 
 Вы проходите обучение, чтобы давать знания ученикам курсов «Азбука бизнеса»? 
 Каждые три месяца для коучев проходят курсы, где нас обучают методам препода-

вания материала и побуждения к действию учеников. Программа для 10 и 11 клас-
сов не отличается, поэтому команда коучев небольшая – всего 22 человека в на-
шем округе. 

 Какие эмоции у Вас вызывает преподавание курсов? 
 Я довольна. Мне нравится приходить на занятие и видеть сильных и интересных 

личностей. Я на себе испытываю, проверяю все предложения программы, поэто-
му можно сказать, что я развиваю себя вместе с моими учениками, мы вместе 
растем. Я безумно рада этому!   

 Спасибо Вам за беседу. Удачи в бизнесе! 
 
Цель программы «Азбука Бизнеса»: научиться достигать целей. Для этого будущие 
предприниматели учатся ставить цели, самостоятельно мотивировать себя к дейст-
вию и достигать поставленных целей. Курсы проходят в форме диалога коуча и де-
тей, общения ребят между собой, общими играми. С каждым занятием ученик пре-
восходит себя, если читает учебник и выполняет практические задания. Их содержа-
ние заставляет задуматься о внутреннем мире, настоящем и будущем. Следователь-
но, у ученика появляется желание что-либо изменить в себе или вокруг себя.  



Он ставит цель и идет к ней. На следующем уроке 
он делится с коучем и ребятами своими достижениями или неудачами. В процессе 
обсуждения ребята делают выводы о допущенных ошибках и поздравляют с пра-
вильными решениями и действиями. 
Так 16 человек, которые пришли на коучинг, не зная друг друга, стали командой. Те-
перь ребята обсуждают свои жизненные цели, удачи и ошибки. Вместе они играют 
в игры, создают идеальные образы будущей жизни и будущего себя, рассуждают о 
лидерских качествах, придумывают новые цели. Весной их ждет разработка бизнес-
планов. Нам остается только пожелать ребятам успехов и личного развития. 
Интервью с ученицей Аленой Жук 

 Здравствуй, Алена. Расскажи, пожалуйста, с какой целью ты посещаешь курсы? 
 Был объявлен набор старшеклассников на курсы обучения предприниматель-

ской деятельности. Я захотела проявить себя. Мне понравилось, и я планирую в 
будущем быть предпринимателем. Я вижу себя в качестве руководителя. 

 На данный момент ты имеешь опыт руководителя? 
 Я президент класса. Я организовываю работу 25 человек. Все меня слушают и 

выполняют просьбы. Исходя из этого, я с уверенностью могу сказать, что смогу 
руководить персоналом. 

 Как семья относится к твоему обучению бизнесу? 
 Из моих родных никто не занимается бизнесом. Они поддерживают меня, но 

расценивают обучению как хобби. Я им пока ничего не доказываю. 
 Что тебе дают курсы «Азбука Бизнеса»? 
 Я развиваю в себе лидерские качества, узнаю много нового. Я даже не ожидала, 

что будет такая интересная программа, профессиональный преподаватель и хо-
рошая команда. Мне нравится слушать мнения других и сравнивать их со сво-
им, а также обсуждать любые темы вместе.  

 Как в будущем тебе поможет данное обучение? 
 На данный момент у меня нет идеи для создания собственного бизнеса. Думаю, 

изучение программы и общение с другими учениками помогут мне найти эту 
идею. Тем более, программа рассчитана на развитие лидерских качеств, поэто-
му плюсов обучения очень много. Я очень рада, что посещаю данные курсы. 

 Спасибо за разговор. Желаю тебе достижения твоих целей!  

Юные предприниматели набираются опыта 

Группа юных предпринимателей, занимающихся на курсах «Азбука бизнеса», 
вместе с руководителем Региной приняли участие в «Межмуниципальном слете мо-
лодых предпринимателей-2011». Для участников были проведены различные тре-
нинги, бизнес-игры, беседы с представителями Фонда поддержки предпринимателей 
Югры, а также задания, развивающие лидерские качества будущих или настоящих 
руководителей.  

Увлекательным и интересным, по мнению участников слета, было создание по-
шаговой инструкции «Как налить воду в стакан». Оказалось, составить четкую инст-
рукцию очень трудно. Ни один участник не справился с заданием, но никого этот 
факт не огорчил. Атмосфера слета была по-настоящему праздничной и семейной. 



Действительно грандиозным событием стала игра 
«Кто не спрятался, я не виноват» под руководством Лебедевой Полины Александ-
ровны. Молодые предприниматели почувствовали себя в ролях директоров круп-
ных предприятий, налоговой инспекции и Арбитражного суда. Цель игры: набрать 
больше очков путем штрафов и налогов для налоговой инспекции и Арбитражного 
суда и крупными сделками для предприятий. По окончании игры восторженные 
участники провожали тренера бурными овациями. 

Параллельно слету шла работа жюри по оцениванию предпринимателей на ре-
гиональном этапе общенациональной III премии «Лучший молодой предпринима-
тель 2011 года». В завершение грандиозного мероприятия лучшие предприниматели 
были награждены грамотами, подарками и денежными сертификатами. 

На Слете молодых предпринимателей Югры тренер Александр Стома из города 
Югорска провел урок «Руководство бизнес-процессов», на котором рассказал прин-
ципы регулирования и проверки работы персонала. Я побеседовала с бизнес-
консультантом.   
Интервью с бизнес-консультантом Александром Стома 

 Александр, можете ли Вы рассказать, как Вы стали бизнес-тренером? 
 Образование у меня педагогическое, но учителем я не стал. Открыл свой биз-

нес. Год назад я хорошо проявил себя на Слете молодых предпринимателей Юг-
ры – сумел выделиться. Фонд поддержки предпринимателей предложил мне 
пройти курсы бизнес-тренера в городе Ханты-Мансийске. Так я стал препода-
вать уроки ведения бизнеса. 

 Сейчас для школьников старших классов нашего округа проходит курс «Азбука 
бизнеса». Как Вы считаете, не рано ли им изучать основы предпринимательской 
деятельности? 

 Наверное, поздно. Шучу. На самом деле я считаю, старшие классы начали изу-
чать «Азбуку бизнеса» своевременно. Пусть ребята учатся и развиваются. Неко-
торые из них уже имеют малый бизнес. Я бы хотел, чтобы мои дети в будущем 
имели собственный бизнес. Я буду объяснять им плюсы предпринимательской 
деятельности.  

 Бизнес может иметь любой человек, или для этого необходим талант предпри-
нимателя? 

 Талант не помешает, но важнее всего труд. Предприниматель должен быть го-
тов работать до 20 часов в сутки. Поэтому юным предпринимателям я желаю 
трудолюбия и целеустремленности. На своих тренингах я всегда повторяю ци-
тату Черчилля: «Успех – это умение двигаться от неудач к удачам без потери 
энтузиазма». Эта цитата должна стать девизом предпринимателя для достиже-
ния целей. 

 Пожелаем всем юным и молодым предпринимателям успеха. Спасибо Вам за 
беседу. 

 
 

МЕДВЕДЮК Алена 
 
 


